

Pressemitteilung

Frankfurt am Main, 23. August 2023

1/5

Design for Democracy. Atmospheres for a better life ist Teil von *EL BARRIO DE EUROPA 2023* im Rahmen vom *Museumsuferfest 2023*

25.–27. August 2023, Museum Angewandte Kunst, Frankfurt am Main

In Kooperation mit dem Museum Angewandte Kunst und der Design FRM gGmbH laden diesen Sommer wieder die Musikbar AMP, das Restaurant Emma Metzler und der Musikverein Jazz Montez in das temporäre Stadtviertel *EL BARRIO DE EUROPA* ein: eine Welt der Geschmäcker, produziert von den angesagtesten Gastronomien der Stadt; eine Welt der musikalischen Entdeckungsreise auf zwei Bühnen bis spät in die Nacht, die von zeitgenössischem Jazz, über Afrobeat und Rap, bis hin zu House und Elektronik führt und eine Welt des menschlichen Dialogs, in der sich humanitäre und zivilgesellschaftliche Organisationen vorstellen. Als ein Ort, in dem sich vielfältige kulturelle Akteur:innen nicht nur mit friedlichem Interesse und Respekt begegnen, sondern kulturelle Vielfalt als Reichtum feiern, steht das Musik- und Kulturfestival *EL BARRIO* für eine Form der Gemeinschaft, die uns anhand der sich verändernden Lebensverhältnisse im 21. Jahrhundert als zugleich notwendig und wünschenswert erscheint.

Mit dem Besten aus Kulinarik, Live-Musik und DJ-Sets entsteht im Park rund um das Museum drei Tage lang ein vielfältiges Freiluftenerlebnis. Der Werkstattwagen der Bewerbung Frankfurt RheinMain als *World Design Capital 2026* wird unter dem Claim *Design for Democracy. Atmospheres for a better life* Teil von *El BARRIO 2023* sein. Um ihn herum entsteht im Hof des Museum Angewandte Kunst eine offene partizipative Werkstatt für alle, in der die Besucher:innen mehr über die Inhalte der Bewerbung erfahren und bei verschiedenen Beteiligungsformaten mitmachen können. Unter anderem werden sie die Möglichkeit haben, ihren eigenen Demokratie-Hocker zu bauen, der nur in einem gemeinschaftlichen Prozess fertiggestellt werden kann.

Auf einer Bühne im Metzlerpark und auf der Terrasse der Emma Metzler sorgen Livebands und DJs für Musikgenuss vom Feinsten. In zwei Nächten verwandelt sich das Foyer des Museum Angewandte Kunst in einen Club, in dem elektronische Tanzmusik Körper in Bewegung setzt. Auf dem Food Court im Museumshof bereitet das Restaurant Emma Metzler Yakitori Tacos zu, während Freunde der Emma Metzler weitere Leckereien anbieten.

Pressemitteilung

Frankfurt am Main, 23. August 2023

2/5

Das Programm im Überblick am Museum Angewandte Kunst

Freitag, 25. August 2023

Museumshof

16–20 Uhr Demokratie-Hocker bauen und weitere partizipative Angebote am *Design for Democracy* Werkstattwagen

Live Bühne im Metzlerpark

19 Uhr Holidays Band

20.30 Uhr Midnight Fire

22 Uhr Daniel Haaksman ft. MALAGÜERA

Terrasse des Restaurants Emma Metzler

18 Uhr Sedaction

21 Uhr DJ DUO BUTTMONEY

Clubnacht im Museum (Eintritt: 15 Euro)

23.30 Uhr Cosmic Cherry

2 Uhr 2:cloudy

Samstag, 26. August 2023

Museumshof

16–20 Uhr Demokratie-Hocker bauen und weitere partizipative Angebote am *Design for Democracy* Werkstattwagen

Erdgeschoss Museum

15–17 Uhr Weinprobe mit J.B. Becker, Rheingau

Vier Gruppen je 30 Minuten

17 Uhr Bertolt Meyer, Live-Konzert

Live Bühne im Metzlerpark

15 Uhr Michael Rütten (DJ set)

17 Uhr Holidays Band

18.30 Uhr Midnight Fire

20 Uhr Jembaa Groove

22 Uhr CRAZYMIND (DJ set)

Terrasse des Restaurants Emma Metzler

18 Uhr Minju

21 Uhr Lilosh

Pressemitteilung

Frankfurt am Main, 23. August 2023

3/5

Clubnacht im Museum (Eintritt: 15 Euro)

23.30 Uhr David Jackson
2 Uhr Johannes Albert

Sonntag, 27. August 2023

Museumshof

16–20 Uhr Partizipative Angebote am *Design for Democracy*
Werkstattwagen

Live Bühne im Metzlerpark

15 Uhr Riverside Session
17 Uhr Julie Kuhl & the Lonely Freaks
18.30 Uhr Midnight Fire
20 Uhr Lauer (DJ set)

Terrasse des Restaurants Emma Metzler

16 Uhr lovestoned
20 Uhr Baby Tooth

Aktueller Stand der Bewerbung:

Die World Design Organization™ (WDO) mit Sitz in Montreal, Kanada, hat am 20. Juni 2023 die Short List mit den zwei Finalisten bekannt gegeben, die die internationale und alle Kontinente repräsentierende Jury der WDO aus den Bewerbungen um den Titel *World Design Capital 2026* ausgewählt hat. Neben Riad, Saudi-Arabien hat sich Frankfurt RheinMain mit dem Claim *Design for Democracy. Atmospheres for a better life* gegen die anderen Bewerber durchgesetzt und damit einen entscheidenden Meilenstein erreicht, den weltweit angesehenen Titel zu erhalten. Im Oktober 2023 wird die finale Entscheidung bei der offiziellen WDO-Jahreshauptversammlung in Tokio, Japan, bekannt gegeben.

Der Titel *World Design Capital*® wird alle zwei Jahre von der WDO vergeben und ist ein international anerkanntes Programm, initiiert aus der Gestaltungsbranche als Würdigung von Städten und Regionen für ihren effektiven Einsatz von Design zur Förderung der kulturellen, wirtschaftlichen, sozialen und ökologischen Entwicklung. In einem einjährigen umfangreichen Veranstaltungsprogramm präsentiert sich die designierte Stadt oder Region als Zentrum für Design, Kreativität und Innovation. Sie wird Teil eines internationalen Netzwerks und erfährt

Pressemitteilung

Frankfurt am Main, 23. August 2023

4/5

einen starken Zuwachs von Tourist:innen. Die internationale Auszeichnung ging in der Vergangenheit an Städte wie Helsinki, Kapstadt, Lille Métropole, Seoul oder Mexiko City. Diese Städte haben sich zu prominenten Designzentren entwickelt, die noch heute von ihrer Ernennung zur *World Design Capital* profitieren.

Frankfurt RheinMain hat sich mit dem Claim *Design for Democracy. Atmospheres for a better life* beworben. Seit über zwei Jahren hat das Team der *Projektgesellschaft* unter der Leitung von Prof. Matthias Wagner K im Auftrag der Stadt Frankfurt am Main und des Kulturfonds Frankfurt RheinMain die Bewerbung intensiv ausgearbeitet. Die Ende März 2023 abgegebenen Bewerbungsunterlagen beinhalteten eine ausführliche Darstellung der Vision hinter dem Claim, ein Imagevideo über die Region RheinMain und das Thema sowie die Beantwortung eines umfangreichen Fragenkataloges.

Die Träger der Bewerbung *Frankfurt RheinMain. World Design Capital 2026* sind die Stadt Frankfurt unter Federführung des Dezernats für Kultur und Wissenschaft und der Kulturfonds Frankfurt RheinMain – darin u.a. engagiert die Städte Wiesbaden, Darmstadt, Offenbach und Hanau und zusätzlich die Stadt Mainz sowie die Kreise Offenbach, Hochtaunus, Main-Taunus, Rheingau-Taunus und Gemeinden der Region – sowie das Land Hessen, in Vertretung des Ministerpräsidenten Boris Rhein.

Pressemitteilung

Frankfurt am Main, 23. August 2023

5/5

Projektgesellschaft:
Design FRM gGmbH
im Museum Angewandte Kunst
Schaumainkai 17, 60594 Frankfurt am Main
Geschäftsführende Gesellschafter:
Roland Lambrette, Prof. Matthias Wagner K

Projektleiter:
Olaf Ginter
Projektkuratorin:
Anna Scheuermann
Projektassistenz:
Helena Kiefer

Information
www.designFRM.de

Pressekontakt
Natali-Lina Pitzer
T +49 69 212 75339
F +49 69 212 30703
presse@designFRM.de

Pressedownloads
www.designFRM.de/presse

Press Release

1/5

Frankfurt am Main, 23 August 2023

Design for Democracy. Atmospheres for a better life is part of *EL BARRIO DE EUROPA 2023* within the framework of the *Museumsuferfest 2023*.

25-27 August 2023, Museum Angewandte Kunst, Frankfurt am Main

This summer, in cooperation with the Museum Angewandte Kunst and Design FRM gGmbH, the music bar AMP, the restaurant Emma Metzler and the music club Jazz Montez are once again inviting you to the temporary urban district *EL BARRIO DE EUROPA: A world of flavours* produced by the city's hottest gastronomies; a world of musical discovery on two stages until late into night, ranging from contemporary jazz, afrobeat and rap, to house and electronic; and a world of human dialogue where humanitarian and civil society organisations present themselves. As a place where diverse cultural players not only meet with peaceful interest and respect, but celebrate cultural diversity as a richness, the *EL BARRIO* music and culture festival stands for a form of community that seems to us both necessary and desirable based on the changing living conditions in the 21st century.

With the best culinary delights, live music and DJ sets, a diverse open-air experience will be created in the park around the museum for three days. The workshop van of the Frankfurt RheinMain application as *World Design Capital 2026* will be part of *EL BARRIO* under the claim *Design for Democracy. Atmospheres for a better life*. Around it, in the courtyard of the Museum Angewandte Kunst, an open participatory workshop will be created for everyone, where visitors can learn more about the contents of the application and take part in various participation formats. Among other things, they will have the opportunity to build their own democracy stool, which can only be completed in a collaborative process.

On a stage in the Metzlerpark and on the terrace of the Emma Metzler, live bands and DJs will provide music performances at their best. For two nights, the foyer of the Museum Angewandte Kunst will be transformed into a club where electronic dance music will get bodies moving. At the food court in the museum courtyard, the Emma Metzler restaurant will

Frankfurt am Main, 23 August 2023

prepare yakitori tacos, while friends of the Emma Metzler will offer other delicacies.

The programme at a glance at the Museum Angewandte Kunst**Friday, 25 August 2023****Museum yard**

4-8 pm Building democracy stools and other participatory activities at the *Design for Democracy* workshop trolley

Live stage in Metzlerpark

7 pm Holidays Band

8.30 pm Midnight Fire

10 pm Daniel Haaksman ft. MALAGÜERA

Terrace of the Emma Metzler Restaurant

6 pm Sedaction

9 pm DJ DUO BUTTMONEY

Club night at the museum (admission: 15 euros)

11.30 pm: Cosmic Cherry

2 am : 2cloudy

Saturday, 26 August 2023**Museum yard**

4-8 pm Building democracy stools and other participatory activities at the *Design for Democracy* workshop van

Ground floor museum

3-5 pm Wine tasting with J.B. Becker, Rheingau

Four groups of 30 minutes each

5 pm Bertolt Meyer, Live Concert

Live stage in Metzlerpark

Frankfurt am Main, 23 August 2023

8 pm Jembaa Groove
10 pm CRAZYMIND (DJ set)

Terrace of the Emma Metzler Restaurant

6 pm Minju
9 pm Lilosh

Club night at the museum (admission: 15 euros)

11.30 David Jackson
2 am Johannes Albert

Sunday, 27 August 2023**Museum yard**

4 - 8 pm Participatory offerings at the *Design for Democracy* workshop trolley

Live stage in Metzlerpark

3 pm Riverside Session
5 pm Julie Kuhl & the Lonely Freaks
18.30 Midnight Fire
8 pm Lauer (DJ set)

Terrace of the Emma Metzler Restaurant

4 pm lovestoned
8 pm Baby Tooth

Current status of the application:

On 20 June 2023, the World Design Organization™ (WDO) based in Montreal, Canada, announced the short list with the two finalists selected by the international and all-continent jury of the WDO from the applications for the title *World Design Capital 2026*. In addition to Riyadh, Saudi Arabia, Frankfurt RheinMain has won with the claim *Design for Democracy. Atmospheres for a better life, Frankfurt RheinMain* prevailed over the other applicants and thus reached a decisive milestone in obtaining the globally respected title. In October 2023, the final decision will be announced at the official WDO Annual General Meeting in Tokyo, Japan.

Frankfurt am Main, 23 August 2023

The title *World Design Capital®* is awarded every two years by WDO and is an internationally recognised programme initiated by the design industry to honour cities and regions for their effective use of design to promote cultural, economic, social and environmental development. In an extensive year-long programme of events, the designated city or region presents itself as a centre for design, creativity and innovation. It becomes part of an international network and experiences a strong increase in tourists. In the past, the international award went to cities such as Helsinki, Cape Town, Lille Métropole, Seoul or Mexico City. These cities have become prominent design centres that still benefit from their designation as *World Design Capital*.

Frankfurt RheinMain applied with the claim *Design for Democracy. Atmospheres for a better life*. For more than two years, the team of the *project company* under the direction of Prof. Matthias Wagner K has been working intensively on the application on behalf of the City of Frankfurt am Main and the Kulturfonds Frankfurt RheinMain. The application documents submitted at the end of March 2023 included a detailed presentation of the vision behind the claim, an image video about the RhineMain region and the theme, and answers to an extensive catalogue of questions.

The sponsors of the application *Frankfurt RheinMain. World Design Capital 2026* are the City of Frankfurt under the leadership of the Department of Culture and Science and the Kulturfonds Frankfurt RheinMain - which includes the cities of Wiesbaden, Darmstadt, Offenbach and Hanau as well as the City of Mainz and the districts of Offenbach, Hochtaunus, Main-Taunus, Rheingau-Taunus and municipalities in the region - as well as the State of Hesse, represented by Prime Minister Boris Rhein.

Frankfurt am Main, 23 August 2023

Project company:
Design FRM gGmbH
at the Museum of Applied Arts
Schaumainkai 17, 60594 Frankfurt am Main
Managing Partner:
Roland Lambrette, Prof. Matthias Wagner K

Project Manager:
Olaf Ginter
Project curator:
Anna Scheuermann
Project Assistance:
Helena Kiefer

Information
www.designFRM.de

Press contact
Natali-Lina Pitzer
T +49 69 212 75339
F +49 69 212 30703
presse@designFRM.de

Press downloads
www.designFRM.de/presse